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банк

— Татьяна Валентиновна, расска-
жите об истории развития вашей 
компании. Чем Вы гордитесь и к 
чему стремитесь?
— Наша компания была осно-
вана 20 лет назад, постепенно сеть 
росла и развивалась. В 2001 году 
мы открыли салон оптики в Ниж-
нем Новгороде, на Ошарской, 14. 
В последующие годы наши мага-
зины появились в нескольких 
районах Нижнего Новгорода, а 
также в Дзержинске, Кстово и 
Арзамасе. Отмечу, что каждый 
наш салон оснащен современным 
оборудованием для диагностики 
зрения, подбора очков и кон-
тактных линз, а профессиональ-
ные мастера в кратчайшие сроки 
изготавливают очки любой слож-
ности на немецком оборудовании 
нового поколения.

На мой взгляд, главное 
достижение «Оптики Нижего-
родская» — это салон марочной 
оптики Carl Zeiss на Ошарской, 14. 
Он выполнен в современном 
дизайне, комфортен для посети-
телей и персонала, оснащен сов-
ременным оборудованием. Мы 

предлагаем обширный ассорти-
мент марочных линз как со склада, 
так и изготавливаемых по индиви-
дуальному заказу в Германии. 

Мы предлагаем своим клиен-
там стать свидетелями переворота 
в рефрактометрии (современный 
метод исследования оптической 
системы глаза). В салоне Carl Zeiss 
работает уникальный прибор 
i.Profiler, применяющий иннова-
ционную технологию волновой 
обработки данных. Используя 
i.Profiler, мы имеем полную авто-
матизированную лабораторию 
для анализа и измерения рефрак-
ции глаза. Впервые наши клиенты 
могут легко, быстро и точно полу-
чить все необходимые данные для 
изготовления совершенно инди-
видуальной линзы. 

Также у нас работает высоко-
точная цифровая центровочная 
система i.Terminal, позволяющая
быстро и точно определить параме-
тры выбранной оправы и сделать 
разметку очковых линз, избежав 
ошибок. Это существенно влияет 
на качество зрения в готовых очках. 

Все наши товары сертифици-
рованы, мы даем стопроцентную 
гарантию, что в наших оптиках 
нет подделок! Это наша гордость 
и наша ответственность перед 
покупателем. 

Мы рады, что именно в наших 
салонах нижегородцы могут полу-
чить высокий уровень обслужи-
вания, соответствующий совре-
менным мировым стандартам. 
Мы не просто предлагаем высоко-

классные и современные способы 
для коррекции зрения, но и повы-
шаем качество жизни нижегород-
цев в целом!

— В чем, на Ваш взгляд, заключа-
ется секрет успеха в бизнесе? 
— Успех в бизнесе целиком и пол-
ностью зависит от самого чело-
века. Здесь я говорю о личных 
качествах, таких как ум, упорство, 
смелость, а также о способности 
правильно планировать рабочий 
процесс. Для того чтобы добиться 
результата, нужно максимально 
сконцентрироваться на одном деле 
и посвятить себя ему целиком. 

А еще нужно грамотно и 
ответственно выбирать себе парт-
неров по бизнесу. Сегодня на 
рынке много финансовых орга-
низаций, но мы остановили свой 
выбор на НБД-Банке и работаем 
с ним уже много лет. Нам понра-
вились прозрачные условия — 
никаких «звездочек» в договоре 
и подводных камней. Также я 
бы отметила скорость принятия 
решений в банке, профессиона-
лизм персонала и простоту всех 
банковских процедур.

Если говорить о секрете 
успеха, я хочу отметить самое 
важное — нужно уметь считать 
деньги и свои финансы использо-
вать грамотно.

А когда у тебя есть такой банк-
партнер, в котором работают 
настоящие бизнес-эксперты, все 
становится гораздо проще! ре
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ОАО «НБД-БАНК» представляет 
cпециальный проект: «Мы финансируем успех»

«ОПТИКА НИЖЕГОРОДСКАЯ»: 
МЫ ПОВЫШАЕМ КАЧЕСТВО 
ЖИЗНИ НИЖЕГОРОДЦЕВ!
ГЛАЗА ПРИНЯТО СЧИТАТЬ ЗЕРКАЛОМ ДУШИ — НАШИ ЧУВСТВА И ЭМОЦИИ ЛЕГКО 
ЧИТАЮТСЯ ВО ВЗГЛЯДЕ. А ЕЩЕ С ПОМОЩЬЮ ЭТОГО ВАЖНЕЙШЕГО «ИНСТРУМЕНТА» 
ЧЕЛОВЕК ПОЛУЧАЕТ ОСНОВНОЙ МАССИВ ВСЕЙ ИНФОРМАЦИИ О МИРЕ. НО, 
К СОЖАЛЕНИЮ, НЕ КАЖДЫЙ МОЖЕТ ПОХВАСТАТЬСЯ СТОПРОЦЕНТНЫМ ЗРЕНИЕМ. 
В ТАКОМ СЛУЧАЕ ЧЕЛОВЕКУ НА ПОМОЩЬ ПРИХОДЯТ ОЧКИ.

Нижегородцам хорошо 
известна компания, которая 
уже 20 лет помогает жителям 
нашего города увидеть всю 
красоту этого мира, не упуская 
ни одной детали. Речь идет 
о производственно-торговой 
сети «Оптика Нижегородская». 
Мы побеседовали с директором 
сети Татьяной Митрофановой 
и узнали, в чем же секрет их 
успеха и привлекательности 
для покупателей

«К концу года банковский сектор 
будет работать активнее»

— экспертное мнение —

— Игорь Леонидович, как вы 
охарактеризуете ситуацию, 
сложившуюся на банковском 
рынке на данный момент?
— С моей точки зрения, тот шок, 
который испытал российский биз-
нес после девальвации националь-
ной валюты в конце 2014 года, уже 
прошел. В декабре, чтобы прекра-
тить дальнейший обвал рубля и 
спекуляции с иностранной валю-
той, была поднята ключевая став-
ка. Из-за введения санкций на бан-
ковский рынок прекратился при-
ток ликвидности. В результате все-
го этого возникла неопределен-
ность относительно перспектив 
развития экономической ситуа-
ции. В начале года мы наблюда-
ли снижение деловой активнос-
ти в целом и инвестиционной в 
частности, что, безусловно, сказа-
лось и на банковской сфере. В дан-
ный момент, на мой взгляд, бизнес 
адаптируется к существованию 
в текущих условиях. В том числе 
это связано с рядом мер, предпри-
нятых властью, таких как посте-
пенное снижение ключевой став-
ки ЦБ, введение льготной ипоте-
ки и льготного автокредитования. 
Эти действия помогают расшеве-
лить замершие в ожидании яснос-
ти рынки. Мы наблюдаем оживле-
ние и в банковском секторе. В це-
лом ситуация сейчас, безусловно, 
лучше, чем в первые месяцы года.

— В конце апреля Центробанк 
вновь снизил ключевую став-
ку с 14% до 12,5%. Как это в бли-
жайшей перспективе отразит-
ся на деятельности банков? 
— По моему мнению, снизив став-
ку, регулятор оправдал ожидания и 
банковского сообщества, и бизне-
са. И по прогнозам аналитиков ВТБ, 
ЦБ продолжит постепенно снижать 
ставку в течение года. Ожидается, 
что к четвертому кварталу она опус-
тится до 11–10%. Все это будет спо-

собствовать положительной дина-
мике в отрасли

— Приведет ли снижение клю-
чевой ставки к удешевлению 
кредитных ресурсов?
— Сегодня стоимость банковских 
денег напрямую зависит от ключе-
вой ставки Банка России, посколь-
ку игроки рынка ограничены в по-
лучении средств со стороны запад-
ных финансовых институтов. Ког-
да в декабре ключевая ставка дости-
гала 17%, кредитные ставки в бан-
ках с учетом необходимости покры-
тия операционных расходов и по-
лучения прибыли превышали 20% 
годовых. Возможно, в этот период 
ставка носила в том числе ограни-
чительный характер, чтобы исклю-
чить спекуляции и оградить бизнес 
от опрометчивых шагов. После того 
как ставку опустили до 14%, банки 
снизили стоимость денег для заем-
щиков. И тенденция на снижение 
продолжается. Мы ожидаем, что 
кредитные ресурсы вслед за очеред-
ным понижением ключевой ставки 
также подешевеют на 1–1,5%.

— Возникают ли в сегодняш-
ней непростой ситуации про-
блемы с заемщиками в плане 
возврата кредитов?
— В нашем банке серьезных про-
блем по этому направлению нет. За-
емщики ВТБ — это опытные пред-
приниматели, которые прошли 
вместе с банками уже не один слож-
ный период, в том числе кризис 
2008 года. Еще семь-восемь лет на-
зад предприниматели, рискуя, бра-
ли краткосрочные кредиты для ре-
ализации длинных проектов, из-за 
чего в 2008 году произошло боль-
шое количество дефолтов. Сегодня 
бизнесмены стали финансово более 
грамотными и лучше планируют 
движение денежных потоков. С си-
туацией «экономических ножниц», 
когда по некоторым направлени-
ям деятельности произошло резкое 
снижение объемов продаж, а банки 

были вынуждены поднять кредит-
ные ставки, часть предпринимате-
лей справляется самостоятельно, 
другая — прибегает к помощи бан-
ков. Мы ведем переговоры, догова-
риваемся о реструктуризации дол-
га. Наша задача — сделать так, что-
бы клиент прошел через сложные 
экономические условия с наимень-
шими потерями и продолжил раз-
вивать свой бизнес.

— Банки смягчили требования 
к существующим заемщикам?
— Все зависит от ситуации и конк-
ретного заемщика. Не нужно забы-
вать, что банки должны выполнять 
свои обязательства перед вкладчи-
ками и выплачивать проценты по 
депозитам, и значит, долги должны 
возвращаться вовремя. Если кли-
ент, у которого возникли проблемы 
с возвратом кредита, готов к диало-
гу, мы тоже идем ему навстречу. Но 
есть такие заемщики, которые пыта-
ются использовать экономическую 
обстановку и уклониться от своих 
обязательств. Наш филиал, к счас-
тью, с такими случаями не сталки-
вался, поскольку мы очень тщатель-
но подходим к выбору партнеров.

— Изменился ли подход к оцен-
ке новых клиентов?
— Безусловно, мы стали более кон-
сервативными. Если еще в про-
шлом году банки могли делать про-
гнозы на год — два вперед, то сегод-
ня просчитывать риски на длитель-
ный период сложно, поэтому одни 
отрасли мы кредитуем более актив-
но, с другими стали работать осто-
рожнее.

— По вашим оценкам, какие 
области экономики пострада-
ли от кризиса больше всего, а 
какие по-прежнему остаются 
перспективными?
— На мой взгляд, сильнее всего 
пострадала строительная отрасль, 
в частности, жилищное строитель-
ство. Хотя с помощью введения 

льготных ставок по ипотеке его сей-
час пытаются оживить. Достаточно 
серьезно просела автомобильная от-
расль, здесь объемы продаж упали 
на 40–50%. 

Перспективными, по нашим 
оценкам, являются оборонно-про-
мышленный комплекс, в который 
последнее время активно вливают-
ся государственные средства. Также 
это атомная отрасль и обрабатываю-
щая промышленность, которые тра-

диционно сильны в Нижегородской 
области. Одним из приоритетных 
направлений для нас по-прежнему 
остается продуктовый ритейл, с ко-
торым мы всегда работали активно 
и продолжаем наращивать клиент-
скую базу и сейчас. Сфера ЖКХ так-
же является для ВТБ перспективным 
направлением. В этом году мы про-
должим кредитование двух наших 
основных региональных партнеров 
в этой отрасли — ОАО «Нижегород-

ский водоканал» и ОАО «Теплоэнер-
го». Кстати, в конце апреля ВТБ пре-
доставил Нижегородскому водока-
налу кредит в сумме 800 млн рублей 
на модернизацию предприятия.

— Работает ли ВТБ с аграрно-
промышленным комплексом?
— В регионе банк пока не очень ак-
тивен в этом сегменте. Отмечу, что в 
структуре валового регионального 
продукта на долю АПК приходится 
всего 5%, то есть отрасль не является 
основной для региона, а ВТБ работа-
ет с основными для области секто-
рами экономики. Но мы постоянно 
отслеживаем и анализируем ситуа-
цию на этом рынке. Мы знаем, кто 
является лидером аграрно-промыш-
ленного комплекса региона, какие 
инвестиционные проекты планиру-
ется реализовать, и уже понимаем, 
сотрудничество с какими компани-
ями в перспективе возможно.

— Как, на ваш взгляд, будет 
развиваться банковский ры-
нок в этом году?
— Я полагаю, что к концу года в 
стране появятся положительные 
экономические тенденции и бан-
ковский сектор будет работать более 
активно. Что касается нашего банка, 
то, по консервативным прогнозам, к 
концу года кредитный портфель ВТБ 
в нижегородском регионе вырастет 
на 5%. Мы будем пристально следить 
за его качеством и уделять еще бо-
лее пристальное внимание отноше-
ниям с клиентами. Что касается объ-
ема привлеченных средств, то он 
вырастет примерно на 15–20%. Кста-
ти, по результатам первого квартала 
мы отмечаем существенное попол-
нение расчетных счетов, депозитов 
и счетов до востребования. За пер-
вые три месяца этого года мы уве-
личили наш портфель привлечен-
ных средств вдвое. Полагаю, что этот 
тренд будет сохраняться на протяже-
нии всего года.

Беседовала 
Александра Викулова

Банковский рынок, как и другие отрасли экономики, уже отходит от шока, пережитого в 2014 году и вызванного девальвацией рубля, повы-

шением процентной ставки. Текущие тенденции и перспективы развития банковского сектора оценивает управляющий филиалом банка 

ВТБ в Нижнем Новгороде Игорь Рожковский.


